



Teniente General Juan Pablo Sánchez Lara, Comandante del Centro de Operaciones Aéreas Combinadas

El Teniente General Juan Pablo Sánchez de Lara (Albacete, 14DEC63) se graduó como teniente en la Academia General del Aire en 1985 y en la Escuela Militar de Caza y Ataque en 1986.

Su primer destino fue el Ala 21 (Base Aérea de Morón de la Frontera) volando el Northrop F-5 hasta 1987, cuando fue destinado al Ala 14 (Base Aérea de Albacete), unidad en la que ascendió a capitán y voló más de 1.000 horas en Mirage F-1, siendo instructor de vuelo y piloto de pruebas de vuelo.

En 1993 fue destinado a la Academia General del Aire (BA San Javier) como profesor y de 1995 a 2002 como instructor de la Escuela Militar de Caza y Ataque en el Ala 23, llegando a ser, una vez ascendido a comandante, Jefe de los escuadrones de Mantenimiento y de Fuerzas Aéreas, así como piloto de pruebas de vuelo, finalizando el destino con un total de 1.700 horas en F-5. Entre noviembre de 1997 y febrero de 1998 fue nombrado comandante del Destacamento Español de Control Aéreo en Bosnia Herzegovina (operación SFOR de la OTAN).

Desde 2002 hasta 2005 estuvo destinado en la División de Operaciones del Estado Mayor del Ejército del Aire como oficial de Estado Mayor, ascendiendo a teniente coronel en julio de 2004.

En marzo de 2005, fue seleccionado por la Casa de Su Majestad el Rey para servir en su Cuarto Militar hasta julio de 2007, cuando fue destinado a SHAPE (Cuartel General Supremo de las Potencias Aliadas en Europa), en la División de Operaciones Conjuntas (J-3) como oficial de Estado Mayor de operaciones aire-tierra y targeting. En dicho destino fue responsable, entre otros, de la Directiva ACO 80-70 (Joint Targeting) y del Manual ACO 80-70 (TST), así como del Programa de Capacidades OTAN Bi-SC FAC/JTAC.

En 2010, regresó al Estado Mayor del Ejército del Aire, esta vez a la División de Planes, donde fue ascendido a coronel en julio de 2013 y pasó a ser nombrado Jefe de la Sección de Planes. Durante este período también sirvió cuatro meses y medio como Jefe del Destacamento Español en Yibuti para la Operación Atalanta de la UE.

En 2014, asumió el cargo de Director de la Academia General del Aire y Jefe de la Base Aérea de San Javier durante tres años, en los que logró la plena implantación de un nuevo plan de estudios para los alumnos. Posteriormente, fue destinado brevemente de nuevo como Jefe de la Sección de Planes del EMA/DPL hasta su ascenso a general de brigada, en diciembre de 2017, y su asignación como Jefe de la División de Planes del mismo EMA, puesto en el que a su vez fue designado Director nacional del Programa NAEW, así como representante nacional en el Comité de Defensa Antiaérea y Antimisiles (AMDC) y en el Comité Directivo del C2 Aéreo (AirC2 SC).

El 16 de junio de 2020 fue ascendido a general de división y tomó posesión de su cargo en el Mando Aéreo de Canarias. El 28 de febrero de 2023 fue ascendido a teniente general y nombrado Comandante del CAOC Torrejón, tomando posesión el 29 de marzo de 2023.

El Teniente General Sánchez de Lara cuenta con más de 3.500 horas de vuelo, la mayoría de ellas en aviones de caza y ataque.

Cursos civiles y militares

Curso de Estado Mayor de las FAS
Derecho Internacional Humanitario
Oficial EM/Operaciones EW OTAN
NATO Conventional Targeting
Piloto de caza y ataque

Recompensas más relevantes

Gran Cruz del Mérito Aeronáutico
Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo
Cuatro cruces del Mérito Aeronáutico
Cruz del Mérito Naval
Medalla de Oro de la Defensa Nacional Francesa

Datos biográficos

El Teniente General Sánchez de Lara está casado y tiene tres hijos.

